

Latinoamérica Exige de Europa Justicia en el Trato Comercial y Comprensión en lo Político

Por SAVERIO MECCA,
de Inter Press Service

ROMA, 21 de febrero. (IPS).—Victor Manzanilla Schaeffer, diputado mexicano del PRI, en su carácter de presidente del Parlamento Latinoamericano, presidió con el diputado italiano (democristiano) Emilio Colombo, las deliberaciones de la IV Conferencia Interparlamentaria Euro-Latinoamericana.

La conferencia precedida por las de Bogotá (1974), Luxemburgo (1975) y ciudad de México (1977), se llevó a cabo en Roma del 19 al 21 del actual. Inter Press Service entrevistó a Manzanilla Schaeffer.

IPS.—¿Cuál fue el objeto de esta conferencia, y qué es lo que se ha querido obtener con su realización?

VMS.—En calidad de representantes de nuestros pueblos, como legisladores, queremos que los europeos nos entiendan exactamente en las posiciones que asumimos frente a los diferentes problemas. No venimos a pedir caridad, sino a exigir justicia en el trato comercial y comprensión en lo político, pero sobre todo sabemos los latinoamericanos qué recursos tenemos y buscamos una interdependencia de beneficios mutuos. Europa nos necesita y nosotros necesitamos a Europa.

IPS.—En esta conferencia se encaró el tema del nuevo orden económico internacional, al que usted mismo hizo referencia en su alocución de la ceremonia inaugural. ¿Estima que el planteo puede hallar eco, más allá de una comprensión genérica, entre legisladores europeos cuyos países tienen algunas de las mayores empresas transnacionales?

VMS.—Ellos deben entender, y estoy seguro de que con estos encuentros se va entendiendo claramente, que las causas de las guerras son eminentemente económicas y radican en el estado de injusticia que priva en las relaciones entre los países desarrollados y subdesarrollados. Somos países que necesitamos capital y técnica, pero tenemos recursos naturales. Ellos pueden proporcionar la financiación, el capital y la tecnología bajo bases estrictas de equidad y justicia.

Nosotros podemos brindar nuestras materias primas a precios eminentemente justos y equitativos. Creo que el nuevo orden económico internacional representa una posición que van aceptando todos los países, en la medida en que ellos

se dan cuenta de que la paz y la seguridad van a tranquilizar al mundo y le van a permitir su ulterior desarrollo.

IPS.—En esta conferencia estuvieron representadas solamente las naciones que cuentan con parlamentos. ¿Cuál es su evaluación sobre las perspectivas de democratización en el resto de América Latina?

VMS.—Si Estados Unidos de América y los países europeos dejan de financiar a las dictaduras militares y de apoyar política o militarmente a esos engendros de la humanidad que pisotean los derechos humanos, estas dictaduras van a caer y vendrá el proceso de democratización completa en América Latina. Este proceso ha comenzado ya en Perú, por ejemplo, donde se ha instalado una Asamblea Constituyente que está aprobando la nueva Constitución para retomar el camino de la democracia y las instituciones representativas.

SIGUE EN LA PAG. DIECINUEVE

EXCELSIOR

LATINOAMERICA EXIGE DE EUROPA JUSTICIA

Sigue de la página cuatro

Solamente quedan las aberraciones que existen actualmente en Argentina, Chile y Uruguay.

IPS: En ese sentido, ¿qué importancia le asigna a la Primera Asamblea Política Continental, convocada para abril próximo en Bogotá?

VMS: Los líderes políticos de los países latinoamericanos, incluidos los exiliados, expresaron allí sus puntos de vista acerca del proceso político e institucional de América Latina. Eso tiene particular importancia en lo referido a las modificaciones y las deformaciones introducidas por golpes de estado. Por primera vez se ha de escuchar la voz política unida de América Latina sobre problemas vitales como la democracia y los derechos humanos, la integración económica y social, y la posición común de nuestros países sobre los grandes problemas mundiales. Será ese un aporte fundamental para la conciencia de los pueblos y de la opinión del continente, como asimismo una ayuda para fortalecer la democracia en nuestras naciones.

IPS: Una última pregunta, esta vez en su carácter de presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Diputados Mexicana; ¿qué significado tiene la política de su país en materia energética y en los otros aspectos que el Presidente José López Portillo le expuso al Presidente estadounidense, Jimmy Carter, durante su reciente visita?

VMS: El Presidente expresó con total claridad y sencillez que los recursos naturales no serán explotados en la medida que lo determinen las necesidades de Estados Unidos, sino exclusivamente en la medida de las necesidades de nuestro país. El de la energía, por lo demás, es sólo uno de los problemas que deben resolverse en nuestras relaciones con Estados Unidos. El conjunto de los problemas deben ser afrontados en modo tal de asegurar una política de buena vecindad auténtica y de amistad entre nuestros dos pueblos. Se trata de encarar las cuestiones del trabajo no documentado, de los precios de las materias primas, del contrabando y el tráfico de drogas, claro que por encima de tales asuntos específicos, están las líneas permanentes de la política del Departamento de Estado, que nos preocupan fundamentalmente en cuanto lastiman la economía y la situación política de nuestro continente.